



Grußwort für die Homepage des Abtei-Gymnasiums in Duisburg-Hamborn zum Aktionstag „Das Abtei setzt Zeichen!“

„Das Abtei setzt Zeichen!“ Mit einer klaren und unmissverständlichen Positionierung gegen Rassismus und Antisemitismus. Darüber freue ich mich sehr. Die Abtei-Gymnasiastinnen und -Gymnasiasten senden an ihrem Aktionstag ein wichtiges Signal nach Duisburg und darüber hinaus. Sie zeigen, wie wichtig Zivilcourage und ein respektvoller Umgang miteinander sind. Erst auf dieser Grundlage kann sich unsere Demokratie entfalten, kann der gesellschaftliche Zusammenhalt gedeihen. Dieses Engagement verdient ebenso Lob wie das beeindruckend vielfältige Programm aus Workshops, Vorträgen und Diskussionsveranstaltungen. Besonderen Praxisbezug verspricht das „Alltagshelden-Training“, das ich mir als ein nachahmungswürdiges Format für Bildungseinrichtungen, aber auch für Betriebe und Behörden vorstellen könnte.

Gemeinsam gegen Fremdenfeindlichkeit und Hass – das ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe. Hier und jetzt. Spätere Generationen werden uns daran messen, wie gut wir die Aufgabe meistern konnten.

Aus terminlichen Gründen kann ich leider an Ihrem Aktionstag nicht teilnehmen. Ich wünsche der Veranstaltung aber viel Erfolg. Vor allem auch, dass alle Beteiligten das Erlernte im Alltag konsequent anwenden. Denn schon Erich Kästner wusste: „Es gibt nichts Gutes, außer man tut es.“
Jeden Tag aufs Neue!

Herzliche Grüße

Bärbel Bas

Präsidentin des Deutschen Bundestages